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COMUNICADO DE PRENSA
COMANDO DE RICARDO LAGOS

17.07.99
Candidato en primer encuentro programático
"DEBEMOS SER CAPACES DE ESCUCHAR A CIllLE"

>1< Lagos inauguró jornadas de participación ciudadana que se desarrollarán en todo el
país para elaborar el programa de la Concertación e instó a un compromiso con el futuro.

"Si la derecha dice que escucha a 'la gente~' entonces que apruebe el proyecto de
plebiscito que envió el presidente al Congreso", afirmó el candidato presidencial de la
Concertación, Ricardo Lagos, en el encuentro que inició el debate de las bases
programáticas de la Concertación.

En la masiva reunión, realizada en el edificio Diego Portales, estuvieron los
encargados del comando de las áreas de Programa: Álvaro García y Mariana Aylwin; y de
Participación Ciudadana, Carolina Tohá y Andrés Palma. También participaron el director
ejecutivo de la campaña Genaro Arriagada, el canciller Juan Gabriel Valdés, el diputado
Roberto León, el encargado de la Comisión Programa 2000, Iván Navarro, y los
subdirectores ejecutivos: Jaime Estévez y Adriana Delpiano.

Ricardo Lagos dijo que la Concertación es una coalición con un proyecto cultural,
político y social para "construir a Chile". "Aquí está toda la Concertación con sus miles y
miles de independientes para abrir canales de participación inéditos en nuestra historia.
Debemos ser capaces de escuchar a Chile".

El abanderado explicó que la tarea consiste en enriquecer las bases programáticas de
cada comuna de Chile y comentó que "mientras se disputaban los votos entre Zaldívar y
Lagos, simultáneamente se trabajaba en un programa común y, en cierto modo, estamos en
deuda con un mayor protagonismo ciudadano para resolver nuestros problemas".

También se refirió a las dos visiones de Chile, entre las cuales se va a definir la
elección presidencial: la sociedad de mercado que reproduce la desigualdad de los
consumidores y la sociedad de ciudadanos que se hace con la gente independientemente del
poder de compra. "No queremos una ciudadanía inerme que está esperando 10 que se
ofrece. Una elección presidencial no es un remate de ofertas, sino un deber de participación
para comprometemos con elfuturo", expresó.

Lagos aseguró que si marchamos a los mismos niveles de crecimiento de los últimos
1Oaños, Chile será un país desarrollado, pero aclaró que existe una enorme desigualdad en
la educación que debe terminar.

"La educación es el primer camino para retomar la senda de la movilidad social.
También debemos trabajar para modernizar el sistema de salud pública con hospitales con
mayor autonomía, perfeccionando, además, el sistema de Isapres para que cubra las
necesidades reales de la gente".

También resaltó la necesidad de tener una legislación laboral moderna, acorde con
el de todos los países desarrollados. Abordó también el tema de la igualdad de la mujer y de
la seguridad ciudadana pero "no con soluciones simplistas como las de algunos". Agregó
que en esta materia: "Debemos partir de un diagnóstico certero y acortar la brecha desde el
momento en que se comenten los delitos y se aplica la pena. Igual de importante es la
inserción y rehabilitación, sobre todo de aquellos que delinquen por primera vez. No
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s olvidar que el aumento de la delincuencia es producto de las desigualdades y la
discriminación y de los que creen que en las poblaciones hay que aplicar mano dura".

El líder concertacionista comentó que ha podido conocer el drama de muchos
jóvenes que perciben que el mundo laboral no es el camino, debido a los bajos salarios.
"Incluso algunos hace referencia a que la Prueba de Aptitud Académica es sólo para los
ricos".

Su discurso fue aplaudido por las más de 600 personas que trabajarán desde hoy en
las comisiones político-técnicas. La reunión inauguró el ciclo de encuentro comunales que
se desarrollaran a través de los comandos territoriales durante agosto y septiembre.
Paralelamente, funcionarán los encuentros regionales.en que los habitantes de cada zona de
Chile elaborarán su agenda para terminar en un gran encuentro nacional que se realizará a
fines de septiembre.

En otro tema, acerca de los presuntos conflictos con la conformación de su comando
y la Democracia Cristiana, manifestó: "Vengo de una visita con una DC en pleno en la
Octava Región. Lo que yo veo en la realidad cotidiana es que no hay ningún problema. En
términos prácticos hay un comando que está trabajando normalmente, con todas sus
comisiones y comités".

Con relación a las personas que han planteado algunas insatisfacciones, dijo que si
lo hacen por los canales regulares, "me parece muy bien porque en eso consiste un sistema
democrático y no en acallar las manifestaciones de desagrado de determinados sectores".
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